





Una comunidad que se reencuentra a conversar la botánica

## XXXIX JORNADAS ARGENTINAS DE BOTÁNICA PRIMERA CIRCULAR

Estimados socios,

Tenemos la satisfacción de invitarles a participar en las XXIX Jornadas Argentinas de Botánica, que se realizarán en la ciudad de San Fernando del Valle de Catamarca, durante el mes de Septiembre de 2023.

Las jornadas se organizarán alrededor de 14 ejes temáticos, con conferencias plenarias, simposios, sesiones orales, pósters, talleres y otras actividades destinadas a la comunicación y el intercambio entre investigadores, docentes y estudiantes de todas las ramas de la botánica.

Con la expectativa de recuperar la vitalidad de los intercambios personales y revalorizar la discusión como motor del crecimiento académico, el lema de estas jornadas será: "Una comunidad que se reencuentra a conversar la botánica". En su poema "El principio" Jorge Luis Borges, sugería "La discusión es el no imposible camino para llegar a la verdad". En el mismo sentido, el filósofo Michael Oakeshott proponía: "Una conversación no necesita un director, no sigue un rumbo determinado de antemano, no nos preguntamos para qué "sirve" y no juzgamos su excelencia teniendo en cuenta su conclusión; no tiene conclusión, sino que siempre queda para otro día. No se impone su integración, sino que surge de la calidad de las voces que tienen la palabra, y su valor está en los recuerdos que va dejando en la mente de quienes participan en ella". Queremos que el carácter presencial de las Jornadas, después de los años de cuarentena, sea la oportunidad de recuperar todas las posibilidades que ofrecen los encuentros personales para la maduración y el debate de nuevas ideas científicas.

Por primera vez en la historia de la Sociedad Argentina de Botánica, las Jornadas se realizarán en la provincia de Catamarca. Esperamos que sea para muchos miembros de la comunidad botánica la ocasión de descubrir la belleza paisajística y la extraordinaria diversidad que caracterizan a la provincia, y de disfrutar la hospitalidad de su gente.







Una comunidad que se reencuentra a conversar la botánica

## **COMISIÓN ORGANIZADORA**

PRESIDENTA SAB - Dra. Mariana Grossi
PRESIDENTE EJECUTIVO - Dr. Pablo Demaio
VICEPRESIDENTE EJECUTIVO - Mag. Mario del Valle Perea
SECRETARIA - Dra. María Martha Dios
PRO-SECRETARIO - Lic. Roberto Salinas
TESORERA - Dra. Cecilia Trillo

## EL LOGO DE LAS XXXIX JORNADAS ARGENTINAS DE BOTÁNICA



Para el diseño del logo de estas jornadas elegimos representar a la especie *Viola triflabellata* W. Becker.

Se trata de una hierba perenne endémica de Argentina, que crece en ambientes de alta montaña de las Sierras Pampeanas de Catamarca, Jujuy, La Rioja, Salta y Tucumán. Además de su belleza, representa a una flora singular que recién comenzamos a comprender en términos florísticos y biogeográficos, un recordatorio de todo el trabajo que - afortunadamente- aún tenemos por delante los botánicos argentinos para mejorar nuestro conocimiento de la biodiversidad local y contribuir al desarrollo de nuestras comunidades.

La ilustración fue realizada por Agnes Nair Salinas Noblega, estudiante de biología de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la Universidad Nacional de Catamarca.







Una comunidad que se reencuentra a conversar la botánica

## **ACTIVIDADES**

Los ejes temáticos que darán el marco para las actividades de las jornadas serán:

- 1. Áreas naturales, Jardines botánicos y Conservación.
- 2. Herbario, base de datos e informatización.
- 3. Morfología y anatomía.
- 4. Biología reproductiva.
- 5. Sistemática y evolución.
- 6. Micología.
- 7. Ficología.
- 8. Briología.
- 9. Etnobotánica y botánica económica.
- 10. Fisiología y fitoquímica.
- 11. Flora y vegetación.
- 12. Citología, biología molecular y genética.
- 13. Palinología y paleobotánica.
- 14. Divulgación botánica y experiencias educativas.

Se invita a los socios a enviar propuestas de cursos-talleres y simposios. Por favor dirigirse a:

cursosjab2023@gmail.com (Juan Carlos Godoy)

simposiosjab2023@gmail.com (Ana Inés Pais)

Las propuestas se recibirán hasta el 30 de noviembre de 2022. Para más información general sobre las Jornadas escribir a jab2023catamarca@gmail.com